

	<p>Place de Metz Bellevue</p>	
<p>Nous avons profité d'une animation mise en place par le Centre Social de Bellevue (stands, orchestre, enfants du centre de loisirs...). Cela nous a permis de voir les nouveaux aménagements réalisés sur la place rénovée.</p>		
	<p>Le nouvel espace jeux pour enfants est bien, avec suffisamment de bancs pour les parents, mais il n'est pas complètement clôturé : les chiens peuvent facilement sauter le muret et s'y installer pour faire leurs besoins.</p>	
	<p>Les deux grandes structures bois et acier sont bien adaptés pour les ados et les étudiants qui peuvent s'y asseoir ou s'y vautrer à loisir. Mais nous regrettons la disparition des bancs avec dossiers (sauf espace enfants et pétanque), qui conviennent mieux aux personnes âgées, pourtant nombreuses dans ce quartier. Sans dossier, on ne s'installe pas pour profiter du soleil, pour discuter ou pour lire un moment.</p>	
	<p>Même remarque pour les assises bois sur les différents murets : sans dossier et avec une assise trop haute - les pieds ne touchent pas le sol - on n'y reste pas plus de 5 minutes. Les alvéoles : Nous proposons que soient installés dans la moitié de ces alvéoles de vrais bancs et des fauteuils avec accoudoirs, en vis-à-vis, pour retrouver un peu de confort et de convivialité. N'oublions pas qu'une personne handicapée ne peut se relever sans accoudoirs sur lesquels prendre appui.</p>	
	<p>Dans l'autre moitié des alvéoles, par exemple celles qui sont à l'opposé de l'avenue du Pr. Langevin, pourraient être installés des appareils de fitness d'extérieur, en choisissant des modèles qui conviennent aux vieux comme aux jeunes. Il serait possible de positionner deux appareils par alvéole.</p>	
	<p>Un point positif important : la présence de toilettes.</p>	
	<p>L'allée alternant dalles béton et bandes en herbe est délaissée tant par les piétons que par les poussettes et les vélos : la largeur des dalles ne correspond pas au pas d'un piéton et les bandes de terre sont très creusées. On doit faire de grands pas, ou se tordre les pieds dans les creux. Les passants évitent cette allée et descendent passer sur l'espace pétanque, comme on peut le voir sur la photo de droite, où apparaissent un sentier dans l'herbe, et les traces d'une poussette dans le sable.</p>	

	<p>Une immense dalle en béton a été implantée au centre de la place, réduisant l'espace réservé à la détente. Ce béton blanc génère une réverbération importante qui éblouit et provoque un évitement des usagers. Cette dalle est destinée à collecter les eaux de pluie et les envoyer vers le bassin adjacent, mais ces moyens artificiels et coûteux nous semblent aller à contre-courant de la nécessité de respecter la perméabilité des sols. De plus, ils engendrent une augmentation des besoins d'arrosage, puisque le sous-sol ne recevant plus d'eau à cet endroit, va pomper l'humidité tout autour, dans les espaces plantés.</p>	
	<p>A ce propos nous regrettons la tendance au bétonnage des espaces verts brestois au fur et à mesure de leur rénovation : Place de Metz, allée du Jardin des Explorateurs, grosses structures béton et pierre construites Place de Roscanvel,...</p> <p>A contrario, le choix de la terre battue pour les allées du nouveau jardin du Polder, en fait un espace plus doux, plus harmonieux, plus... naturel, plus accueillant et agréable à vivre. D'autant qu'on y a installé de vrais bancs.</p>	
	<p>En conclusion, nous pouvons remarquer que pour l'agencement de cette place, on a pensé aux enfants et à leurs parents, aux adolescents et étudiants, aux joueurs de pétanque, mais - et c'est dommage - pas aux séniors. De vrais bancs et des espaces conviviaux dans les jardins publics, c'est pourtant l'un des moyens de lutter contre la solitude et l'isolement des personnes âgées.</p>	
	27 août 2020 et 18 juin 2021	